

avec le Nouveau-Brunswick, sur les possibilités d'exploitation de l'énergie marémotrice dans la baie de Fundy. Cette énergie sera peut-être un élément clé de son programme.

Enseignement

En Nouvelle-Écosse, l'intérêt que suscite l'enseignement vient d'une tradition bien ancrée qui a donné au Canada sa première université et l'un de ses premiers établissements d'enseignement public gratuits. L'Université St. Francis Xavier d'Antigonish est renommée pour avoir engendré le Mouvement d'Antigonish qui a amené la création de coopératives dans toutes les provinces de l'Est du Canada. Le programme d'enseignement public de la province comporte treize années d'études (niveaux primaire et secondaire). Neuf établissements d'éducation post-secondaire offrent une vaste gamme de possibilités, en médecine, génie et droit en particulier. Parmi les autres maisons d'enseignement post-secondaire, mentionnons un institut pédagogique, un collège agricole, un institut d'arpentage, un institut de sciences nautiques et un institut de technologie.

La vocation éminemment maritime de la Nouvelle-Écosse explique l'importance que l'étude de l'océanographie y a prise. L'Institut d'océanographie de Bedford est l'un des plus grands centres de recherches du monde dans

ce domaine. La *Nova Scotia Research Formation* met au point des engins spécialement conçus pour l'exploration sous-marine qui ont déjà fait leur apparition sur les marchés mondiaux. Des études océanographiques se font aussi dans les laboratoires de l'Université Dalhousie, qui est, par ailleurs, un centre important de recherches médicales.

Pour ce qui est des cours à temps partiel, plus de 25 000 personnes en suivent et il faut noter que les activités de loisirs connaissent un regain d'intérêt; elles attirent de nombreux amateurs de tous âges et de tous les milieux qui s'adonnent à la peinture, l'artisanat, la musique, etc.

Arts et culture

Cet intérêt nouveau pour les arts a donné lieu à un foisonnement de groupes d'artistes amateurs s'adonnant au théâtre, à la musique et à la danse. Quant au domaine professionnel et semi-professionnel, il a également pris un nouvel essor. C'est ainsi que le *Neptune Theatre* d'Halifax, nommé d'après le Théâtre du Neptune fondé par Champlain en 1606 à Port-Royal et considéré comme l'un des meilleurs théâtres provinciaux du Canada, est en voie d'étendre sa réputation à l'échelle internationale. Le *Mermaid Theatre* de Wolfville et l'*Orchestre symphonique de l'Atlantique* (ainsi que certaines chorales et certains orchestres de